

## Fuerte rezago en el desarrollo tecnológico (El Financiero 23/04/09)

Fuerte rezago en el desarrollo tecnológico (El Financiero 23/04/09)(Isabel Becerril) Jueves, 23 de abril de 2009 Disminuye la solicitud de patentes. La falta de vinculación entre la industria y la académica, y el hecho de que en los países emergentes como México el desarrollo de tecnología se observa como ciencia ficción ha ocasionado que nuestro país este muy rezagado en la materia. Kiroshi Tsuru Alberún, director del Business Software Alliance México (BSA), dijo que debe preocupar que universidades como la UNAM presenten 20 registros de patentes de tecnología, lo cual se debe a que la tecnología en el país sigue mitologizada. Alfredo Rendón Algara, director general adjunto de Propiedad Industrial del Instituto Mexicano de Propiedad Intelectual (IMPI), refirió que en 2006 el organismo recibió 68 solicitudes de registro de patente por parte de las universidades y 50 de los centros de investigación; en 2007 fueron 68 y 51, y en 2008 sumaron cien y 71, en la misma relación. Advirtió que como resultado de la crisis económica en México se prevé un descenso en la petición de patentes. La presencia de mexicanos en el procedimiento de patentes es reducida, pues del total, sólo 4 por ciento son de nacionales. Hace cinco años, el IMPI recibía 400 solicitudes de patentes de compatriotas, cifra que creció a 600 en 2008. Refirió que hasta 2007 el IMPI recibía 15 mil peticiones de nacionales y extranjeros al año. Aunque Estados Unidos es el principal solicitante de patentes en nuestro país, en 2008 registró un descenso, resultado de la crisis mundial. De ahí que al interior del IMPI se prevé que en 2009 el número de peticiones será menor. Negó que a los mexicanos les falte creatividad y que ésa sea la causa de que su solicitud de patentes es reducida. El problema es que existe desconocimiento del sistema de propiedad intelectual o desinterés por hacer un trámite, y "no tanto porque no se pueda desarrollar tecnología". México ocupa el lugar 11 mundial en cuanto a solicitudes de patentes. Durante 2007 el IMPI recibió poco más de 19 mil peticiones provenientes de todo el mundo, de las cuales sólo 3 por ciento (630) fueron de mexicanos. Contrario a lo que se piensa, el número de solicitudes de patentes en el planeta crece a un ritmo de casi 5 por ciento anual. En 2005 en el orbe se pidieron 1.6 millones de patentes, y se concedieron 600 mil. El 74 por ciento de éstas se concentran en cinco oficinas ubicadas en Estados Unidos, Japón, Europa, República de Corea y China.